

EL TERRORISMO BLANCO

El sistema de las deportaciones, en vigor

Hoy esperábamos ver los periódicos llenos de la impresión del suceso insólito del caso inconcebible. Todos los periódicos. Los de la izquierda, llenos de indignación, de sorpresa, de alarma profunda. Los de la derecha, exultando por la rotundez del triunfo alcanzado, en estos días nuestros—en estos días de violenta y frenética transición de la democracia con reservas mentales... y con reservas metálicas a la libertad humana en su más alto y más noble sentido—, por los más arcaicos y sombríos ideales de esclavitud moral y material de la conciencia humana.

Nada hemos visto. La noticia dada simplemente y sin ningún comentario. Así: EN BARCELONA HAN SIDO DEPORTADOS A FERNANDO POO VEINTIDOS OBREROS POR EL DELITO DE SER SINDICALISTAS.

Nuestra impresión ha sido la del familiar que está inquieto ante la enfermedad de un ser querido, pero que confía en que su robustez le ha de salvar más o menos tarde. Y que, de pronto, oye decir al médico: «Ya no hay remedio: el enfermo está en la agonía y morirá irremisiblemente». No nos explicamos de otra forma que los órganos que expresan el pensamiento del país, o que dicen que lo expresan, haya permanecido mudos ante ese desgarramiento y esa puñalada en el corazón de las libertades españolas que significa el acto inaudito de Barcelona. ¡El enfermo está en la agonía! ¡El enfermo está muerto ya, quizá! Nada ha vibrado en los nervios, en la conciencia de la prensa. Si se necesitaba una prueba definitiva de su inercia, de su hiperestesia moral, de su indiferencia cívica, la prueba ha sido esta.

¿Es que no se han percatado de toda la trágica significación de estas deportaciones? ¿Es que han perdido en absoluto hasta el instinto de conservación, ya que esa solidaridad mental de los hombres sinceros que defienden ideas contrarias para apoyarlas contra el atropello y la injusticia de los enemigos del pensar, esa solidaridad que es el principal y más destacado signo de civilización que caracteriza a los pueblos modernos, no parece existir entre nosotros?

Se trata de un desgarramiento y de una puñalada. Se ha desgarrado la estructura liberal—todo lo relativamente que se quiera, pero liberal al

fin—del Estado español. Desgarramiento doloroso, desgarramiento que no ha sido de algo superficial, sino de las entrañas mismas del organismo nacional. Desgarramiento que se lleva tras sí todo lo que en la formación vital de España habían puesto las revoluciones políticas del siglo XIX y los copiosos y generosos sacrificios de las masas populares. Puñalada, porque se hace penetrar, al mismo tiempo, en el cuerpo exangüe del país, a traición, velándole con la mentira cobarde, con el disimulo felón, con todas las precauciones viles de los asesinos a sueldo, el acero frío y agudo del pensamiento de estadistas que tienen por modelo e ídolo a los bufones chocarros de Fernando VII y a los frailes de cruz y trabuco de la facción.

Este es el hecho enorme, que debiera haber producido en el alma nacional, si el alma nacional tuviera sensibilidad, vitalidad, vigor, conciencia, una emoción indecible. Más que la de la muerte del mejor torero; más que la de la crisis, que no representa otra cosa que un cambio de mobiliario en el Gabinete, poniendo unos trastos viejos de prendería en el lugar de otros trastos de prendería; más que los sucesos sangrientos de Zaragoza, Valencia y Barcelona; más que todo lo que hoy levanta a las muchedumbres indignadas y resueltas.

Se ha empezado, y ¡ay de todos nosotros si dejamos pasar impasibles el odioso precedente! Se ha empezado, y lo hecho en Barcelona, por su naturaleza y por su forma, no es ya igual, sino que es peor, a las deportaciones a Siberia del régimen zarista en Rusia, pues aquellas deportaciones se hacían previa una sentencia pronunciada por un Tribunal. Y en el caso de las deportaciones de Barcelona, no se ha reunido Tribunal ninguno: ha bastado la voluntad de unos gobernantes y unas autoridades que sustituyen únicamente con su arbitrariedad y su capricho a los Tribunales, a las leyes, a los Códigos, a la Constitución a todo. Que se han erigido en dictadores, en Césares, en jueces supremos e inapelables.

¿Es posible esta vergüenza? ¿Es posible que este hipocrita y feroz terror blanco obre impunemente? No, otros damos la voz de alarma. ¡Pobre España, pobre país, si esta voz de alarma no obtiene una respuesta adecuada!

La tragicomedia de la crisis

La crisis ha quedado virtualmente resuelta, y en lo que va desde el momento de su planteamiento hasta el de su definitiva sustanciación sólo pueden registrarse como cosas importantes la brillante «randonné» auto-movibilista de D. Alfonso; un erótico paseo por la Casa de Campo, entre cuyos frentados pudo haberse oído la voz de una conocida cantante de nuestra primer teatro lírico, y una cena regia, por la condición de los comensales y la exquisitez y delicadeza de los platos servidos.

Un historiador imparcial sólo estas tres cosas importantes podría registrar en la crisis bufa que sin plantearse, que casi sin plantearse, ha sido resuelta a beneficio del tambaleante y volteriano Sr. Dato.

Todo quedará igual después de la ratificación de poderes con que, en tono un sí es no es jocoso, ha agraciado al personaje liberal-conservador D. Alfonso XIII.

Ignoramos en el momento de escribir este comentario a una crisis resuelta tras los bombores orientales que carteras jugarán en la modificación ministerial que Dato ha anunciado.

De todas maneras lo ocurrido puede definirse perfectamente con nuestra terminología sindical. Se trata de unas reclamaciones presentadas por el líder conservador a D. Alfonso, en las que el personal idóneo se niega a seguir gobernando si no se le entrega el decreto. Ante la amenaza, el rey ha cedido, prometiendo para octubre la receta sabia para hacer muchos diputados adictos. El movimiento no se ha declarado, pero... El pero está en que estas concesiones, cuando no están escrituradas, y aun así, recordarse si no el caso de Moret—, son muy difíciles de cumplir.

Pero la cosa se ha resuelto, y el magnífico hispanosuiza que trajo a don Alfonso no más que para que pudiese pasear bajo las sombrillas llamadas de la Casa de Campo con gratísima compañía, se le llevará al Norte para que allí se dedique nuevamente a lo que Dato llama «ejercicios violentos».

Y mientras, las pobres gentes que

Las negociaciones rusopolacas

trabajan observan cómo las substancias corren también hacia las fronteras y cómo los precios de las cosas de comer suben en vuelo rauda hacia regiones perfectamente fantásticas...

Las negociaciones rusopolacas

Contraúltimatum de Rusia a Inglaterra

BERLIN, 31.—Un despacho de Lonto, un contraúltimatum ruso, y formula que Kamenew ha dirigido una nueva nota al Gobierno inglés, nota que ha sido distribuida al mismo tiempo a varios miembros del Comité de acción de los obreros ingleses.

La nota constituye, hasta cierto punto, un contraúltimatum ruso, y formula las siguientes cuestiones:

Primera. Publicación de todas las exigencias inglesas y de las condiciones para una paz inmediata con Rusia.

Segunda. Presión de Inglaterra sobre el Gobierno polaco, a fin de obtener una paz aceptable con los Soviets.

La nota dice que en los últimos días la situación militar rusa ha mejorado considerablemente, y que los Soviets se encuentran en estado de recomenzar el ataque sobre otras partes del frente, a fin de obligar a una paz inmediata.—Radio.

Wrangel prepara un Convenio con los Estados bálticos

BERLIN, 31.—El «Perióico» de las ocho de la noche dice haber de procedencia oficial, que una delegación del general Wrangel se encuentra actualmente en Berlín, donde se ha presentado bajo el nombre de una sucursal de una Casa comercial, cuya central está en Belgrado. Según el mismo periódico, el fin de esta delegación sería entrar en relaciones con los Estados limítrofes de Rusia, para organizar una especie de Liga antisoviética. Finlandia y Polonia no entran en la misma combinación.—Radio.

EN FRANCIA



—Dicen que no tienen bastante dinero para reconstruir nuestros hogares; pero saben encontrar millones y millones para continuar la guerra en Rusia y en Oriente.
—Esto será quizás, tío Juan, lo que «ellos» llaman el equilibrio europeo.
(De L'Atelier, de París.)

POR LA EDITORIAL SOCIALISTA

Un entusiasta manifiesto de la Federación de Juventudes Socialistas

El Comité nacional, a las Secciones

Estimados camaradas: Este Comité desea que la labor verdad de jóvenes socialistas que deben realizar los afiliados a esta Federación sea realizada en todos cuantos momentos se nos presente ocasión para ello.

Por tal motivo, y deseando que nuestra actuación no sea la de una vana hojarasca de palabrería revolucionaria, prometiendo y anunciando hacer la revolución en este mundo y en algún otro planeta, sino la intensiva de propaganda y educación de los jóvenes trabajadores para la lucha por el Socialismo, que será la forma más eficaz y rápida que conduzca al derrocamiento del régimen burgués, hacemos un llamamiento a todas nuestras Secciones para que tomen con el interés y cariño que merece la empresa de la creación de la Editorial Socialista.

Educación y divulgación de la cultura necesitan las masas trabajadoras españolas. Educación y divulgación de esta cultura será la obra más trascendental de esta empresa del Partido Socialista. De ahí que los jóvenes socialistas, sin dejar perder más tiempo, emprendan, con los bríos juveniles que poseen, la propaganda de la misma.

En los puntos donde las Agrupaciones hayan tomado ya alguna iniciativa, los Jóvenes socialistas se agrupen o Comisiones que aquellas hayan nombrado, sin dar lugar a que en una misma localidad existan dos, que haría perder eficacia y cohesión a

los trabajos, y en aquellos otros donde no existan Agrupaciones o que éstas no hayan tomado iniciativa alguna, la Juventud, sin pérdida de tiempo, la tomará y emprenderá los trabajos necesarios y que de mejor resultado crean, con arreglo a las condiciones especiales de cada sitio.

Recordamos a nuestras Secciones que en esta ocasión, como en todas las que intervengan con su actuación cerca de las Agrupaciones, lleven a éstas, caso de que no lo tuvieran, el espíritu de acometividad y audacia que debe presidir toda nuestra actuación en la lucha contra el capitalismo, influyendo así en las Secciones del Partido para que desechen toda acción débil y anticuada y emprendan aquella que es necesaria en los actuales momentos de plena guerra social.

También os recomendamos que todas las Secciones deben apresurarse a imitar el acuerdo de nuestros compañeros de Vizcaya de ceder un día de jornal, y aquel que pueda más no debe de andar remiso en prestar la mayor cantidad de esfuerzo que pueda hacer para esta obra.

¡Adelante, jóvenes camaradas! A librar al pueblo trabajador de la ignorancia en que vive, que será el paso más rápido para librarse de la explotación que sufre.

Madrid, 28 de agosto de 1920.—Por el Comité nacional: Regino González, secretario.—José López y López, presidente.

El apoyo de los socialistas de San Andrés (Barcelona).

El Grupo Socialista de San Andrés (Barcelona) ha visto con cariño y gran simpatía el proyecto de crear una Editorial Socialista que responda a las necesidades del Partido y de la organización obrera.

Deseando poner en consonancia nuestras palabras con nuestros actos, hemos abierto inmediatamente una suscripción, y esperamos que la recaudación ha de ser importante en relación con el número de compañeros que somos.—Juan Alonso.

La campaña y la ayuda de los correligionarios de Manlleu.

Aquí nos proponemos hacer una activa campaña en favor del empréstito de un millón de pesetas.

Entre los camaradas de Manlleu existe un gran entusiasmo, y creo firmemente que esta localidad ocupará el puesto que le corresponde en esta empresa.—Juan Codina.

Los obreros de Ablaña acuerdan ceder un día de jornal.

La Sección de Ablaña del Sindicato minero asturiano ha celebrado un importante acto de propaganda socialista y en favor del empréstito para la Editorial Socialista.

El compañero Moisés Sánchez Gall, en medio de una numerosísima concurrencia, explicó una interesante conferencia.

Después de exponer con gran conocimiento

LA GUERRA SOCIAL

Las conversaciones entre Polonia y Rusia

La guerra rusopolaca sigue su desarrollo lógico, independientemente de la voluntad y de los deseos de los directores polacos y occidentales. Se ha convenido un armisticio; las hostilidades deben sufrir una detención; pero, en tanto que llega ese momento, los ejércitos de los Soviets de Rusia continúan avanzando y los ejércitos de Polonia retrocediendo (1).

Se va a discutir la paz. ¿Lo será únicamente entre rusos y polacos, como quieren los bolcheviques, o en Londres, en una Conferencia internacional, como quieren los directores capitalistas e imperialistas occidentales por labios de los señores Lloyd George y Millerand? No se sabe.

Los dueños de la hora, gusta o no guste, son los comunistas del pueblo de la República federalista de los Soviets rusos. Será lo que ellos quieran que sea, en interés de su ideología. Saben que la Gran Bretaña, apoyándose en Italia, quiere la paz con Rusia. Saben que Europa, que el mundo, tienen necesidad de la paz rusa más que Rusia misma. Saben que su ejército es el más fuerte de todos los del continente europeo. Saben que minorías muy fuertes de los proletarios inglés, francés, alemán, italiano, están con ellos; que todos esos proletarios se niegan a que se haga la guerra a los Soviets rusos. Saben, en fin, que amenazan al imperio británico en Persia; que el mundo islámico está en plena fermentación, y que la victoria francesa y griega, en Asia Menor y en Tracia, no son más que efectos pasajeros, momentos dados. Saben, también, que pueden aplicar a su República lo que Bonaparte decía de la República francesa en la paz de Campo Formio: «La República de los Soviets de Rusia es como el sol ciego a quien no lo ve.»

Así, pues, la paz polacorruca es también la paz entre Rusia y los Gobiernos occidentales, pues entre estos últimos ha habido y hay aún guerra, sin que haya guerra oficialmente, lo que prueba: primero, la vanidad de los métodos del parlamentarismo para asegurar el funcionamiento honrado del Gobierno parlamentario; segundo, la hipocresía de la pretensión de que el occidente europeo goza de Gobiernos democráticos. ¿Se seguirá la paz de la discusión de estos puntos? Quizá. Pero, que sea firmada o no, no será la paz social. De hecho, esta paz no será ni siquiera una tregua en la gran lucha social de que es teatro actualmente el globo terráqueo. Será, simplemente, un momento de la lucha en el que se opera una modificación de su morfología. La guerra entre polacos y rusos. Ya a la lucha social una forma «nacional». La paz la restituirá una forma más pura, es decir, más conforme con los fines a que van encaminados los acontecimientos en su desarrollo lógico e ineludible. La forma de la lucha, después de la paz polacorruca, será una forma de guerra entre clases en el seno de la misma nación. Campesinos y obreros polacos se levantarán contra los propietarios territoriales y los capitalistas industriales: la Revolución soviética extenderá su aire de acción y de dominación. La marcha del progreso social se hace actualmente de Este a Oeste, en sentido contrario al movimiento real de la tierra, pero en el mismo sentido que el movimiento aparente del sol. La luz viene de Oriente.

Gran triunfo socialista en Yecla

El principio del fin del ciervismo.

YECLA, 30. (Recibido con gran retraso.) El resultado de las elecciones municipales verificadas ayer constituye un formidable triunfo para nuestro Partido.

Como se sabe, hace ocho años que no se celebraban elecciones en Yecla. Los concejales—elegidos por el art. 29º de desmembrado el cargo con carácter interino—eran siempre amigos incondicionales del señor Cierva, quien recurrió a las mayores violencias para poder asegurar su dominación en el Municipio y en los demás organismos oficiales.

Ayer debían elegirse 24 concejales, la totalidad de los que componen el Municipio. Y si bien se contaba con las dificultades que supone un Censo amañado y una presión oficial que no conoce límites, nuestros amigos estaban resueltos a defender su derecho con toda energía y a no dejarse arrollar, costase lo que costase, por los complícidos del gran cacique de Mula.

Ante la importancia de la batalla que se iba a librar, varios centenares de trabajadores de Petrel, La Cañada, Jumilla y Villena se trasladaron a Yecla, dispuestos a no atropellar ni provocar a nadie; pero decididos también a no permitir que se atropellara o se burlara a sus camaradas yeclanos.

A primeras horas de la mañana todas las calles y plazas de la población estaban ocupadas por un enorme gentío. Veinte parejas de guardia civil de a caballo, tres de a pie y quince de guardias de Seguridad—además de las fuerzas de policía de la localidad y de un buen número de agentes de la secretaría—eran los encargados de mantener el orden.

La jornada transcurrió sin que se registraran incidentes de importancia. Sólo a la hora del escrutinio hubo un conflicto bastante serio entre los liberales y ciervistas, que se hallaban en un colegio electoral establecido en el teatro. Se cambiaron algunos palos entre los contendientes, sin que por eso llegara la sangre al río.

Ya bastante entrada la noche se supo el resultado de la segunda electoral.

En los distritos segundo y cuarto, POR DONDE LUCHABAN LOS SOCIALISTAS, el resultado fué el siguiente:

DISTRITO SEGUNDO
Socialistas..... 381 votos.
Ciervistas..... 189 votos

DISTRITO CUARTO
Socialistas..... 609 votos.
Ciervistas..... 206 votos.

En este distrito se intentó por nuestros compañeros ir al copo; pero poco ducho todavía en la materia, no supieron, en las pocas horas de que podían disponer, organizarse debidamente el reparto de votos. Por este motivo no ha sido elegido por la minoría—y lo lamentamos de veras.—Francisco González, hombre inteligentísimo y que hubiese prestado grandes servicios al pueblo de Yecla y a la causa de la justicia.

En el distrito primero, los ciervistas obtuvieron la mayoría por 24 votos, y en el segundo, por 29. En ambos distritos luchaban contra los candidatos de la coalición yeclana.

El nuevo Municipio de Yecla se compondrá de seis socialistas, cuatro coalicionistas, dos alistas, un independiente y once ciervistas.

Cuando se haya rectificado el Censo, es decir, en las próximas elecciones, el ciervismo será definitivamente barrido del Municipio de Yecla.

Conviene recordar que en agosto de 1917, las hordas del caciquismo asesinaron al único concejal socialista—el malogrado Sebastián Pérez Lorenzo—del Municipio yeclano y a cinco compañeros más. También fueron encarcelados 127 correligionarios nuestros.

Entre los concejales socialistas electos figuran los compañeros Rubio y Morales, a quienes se condenó a cadena perpetua, habiendo pasado ambos una larga temporada en el penal de San Miguel de los Reyes. Otro de los concejales electo es el convecinero Ferdi, que fué sañadamente perseguido y encarcelado por los elementos ciervistas.

Según la opinión unánime de los socialistas de la región, el triunfo de Yecla—triunfo total y definitivo, ya que han sido elegidos los seis candidatos que presentaba nuestro Partido—tendrá una repercusión inmediata en Jumilla y en Villena. A poco que nuestros amigos quieran—y lo querrán muy firmemente—, el triunfo de ayer en Yecla será el principio del fin del ciervismo.

En la Casa del Pueblo reina un entusiasmo enorme. La Agrupación Socialista de Yecla—una de las más importantes de España—tiene hoy 1.300 afiliados. Antes de un mes tendrá más de 2.000.

Al Partido Socialista obrero español ha de caberle el honor de dar la batalla al ciervismo en el principal teatro en que éste comete sus fechorías: en la región murciana.—Fabra Ribas.

Protesta de la organización obrera de Peñarroya

PUEBLO NUEVO DEL TERRIBLE, 31. Las entidades obreras de ésta han cursado telegramas al Gobierno protestando contra la suspensión del Jurado en las causas por delitos sociales.

También formuló su protesta frente a la pasividad del Gobierno en el conflicto de Riotinto.—Corresponsal.

La actitud energética de los obreros ingleses en favor de la paz anglofrancesa

Al sufrir las tropas rojas el revés de Varsovia en seguida se descubrió el doble juego de la diplomacia de la Entente. La nota de Lucerna transmitida a Moscú como ultimátum tenía que proporcionar al Gobierno inglés el pretexto buscado para la intervención armada en el suelo ruso-polaco en favor de Polonia.

Pero los directores del movimiento obrero inglés en seguida se han dado cuenta de la significación de este paso diplomático, y reunido el Consejo de acción, publicó un manifiesto en que declara que, después de examinar detenidamente la nota de Lucerna, tiene que declarar que es un movimiento hacia la guerra y hacia la política reaccionaria, que se sirve de la cuestión de la milicia como pretexto. El carácter fútil del pretexto es manifiesto, primero, en el hecho de que la condición de la milicia fue presentada ya por Kamenev y sé o su carácter obrero es nuevo; además, no es una condición «sine qua non», y segundo, en que es muy significativo que la nota no se haya comunicado a Kamenev, que lleva las negociaciones en este asunto, sino que fue remitida directamente, con carácter de ultimátum, a Moscú, lo que demuestra la falta de buena fe en el Gobierno inglés. Por último, hay que tomar en consideración la actitud de la prensa francesa (semioficial), según la cual

el Gobierno francés ha aconsejado al Gobierno polaco que rehusé definitivamente las condiciones de paz rusas, que Lloyd George declaró como razonables.

Todo esto demuestra claramente que, a pesar de sus declaraciones, hechas durante el avance ruso en favor de la paz, Lloyd George se ha pasado a la política francesa de guerra, ahora, cuando la situación militar ha cambiado.

La conducta polaca de rechazar rotundamente las condiciones de paz rusas podrá probar la buena fe de Lloyd George. Está él dispuesto a ambiguar los mismos procedimientos contra los polacos que empleó contra los rusos cuando le pareció que pasaron más allá de lo que él consideraba como política razonable.

Además de esto, el Consejo de acción está convencido de que es necesario «empezar» inmediatamente las negociaciones de paz entre la Gran Bretaña y Rusia, cesar inmediatamente toda ayuda a Polonia y retirar todos los buques de guerra de las aguas rusas.

El Consejo de acción, además del manifiesto, envió a los Consejos locales un reporte motivado de su actuación, invitándolos a continuar la labor organizadora para el paro general, que podrá surgir la necesidad de emplearlo en cualquier momento.

Mirando a la escena

La temporada teatral ha comenzado. Las primeras andanzas en ella, han correspondido a compañías intrusantes. En el Comico debutó la de dramas políticos. Al público le intrusaron mucho más obras de intrusión, y tanto sabe de ellas que lo que no conoce, lo presiente, y cuando llega lo que presiente, sino se asombra, por lo menos, se espanta.

De las obras más políticas son: «No. «Rafales», «Johnny Sánchez», «He ahí los obreros que producen», «Emoción», que no inducen a la risa, que causan un gran efecto de admiración. El género delectivo tiene interés, puede reírse y sorprender. ¿Por qué no ocurre? ¿Por qué no quedan en el repertorio tantas y tantas obras como de sea, conciliación, se dan a la escena? Pues, sencillamente, porque un espíritu mercantilista equivocado entiende que más producen muchos actos mal escritos que poca y bien cuidados. Producen, producen mucho. Nada de crear caracteres, de hallar conflictos lógicos, de hablar correctamente el castellano. El autor de dramas políticos tiene su vista atenta no más que en el truco de la catástrofe. Esta es la razón de la simpatía del drama. Por eso estas obras se parecen a aquella, y aquella a la otra, y cada una a las demás. Por eso no interesan; por eso no quedan, ni en el cartel aguanter, ni en el repertorio, ni en el teatro.

Y en cuanto a los cómicos, toman los contratos para tales compañías sin entusiasmo, por recurso contra el paro. De modo que, cómicos que en otro género teatral lograrían aplausos, en este de que ocupamos hoy su personalidad, ensañan su prestigio y se adocenán.

Ahora ha sido por contratarse con Yáñez. Y Matilde Moreno se encuentra con negocios pedidos, compañía comenzada a formar y sin ganar.

Quiénes saboreaban ya un plato de higadillo de Sindicatos, y se refocilaban pensando en el fracaso de éstos, van quedando impetentes del susto. La prudencia de algunos empresarios, como el de la Comedia y el de Apolo, ha dado al traste con la «intrusión» de Cadenas, quien, siendo el presidente de la Federación de Empresarios, tuvo a bien marcharse de Madrid en los momentos críticos, y, mientras Cadenas veraneaba, los que aquí tenían el conflicto no podían perder el tiempo, a no ser que se dedicaron, y ya las reuniones de compañías empezaron.

Antes se reunieron los de Martín. Matilde lo harán los de Apolo.

El mando sigue su marcha. Cadenas no ha podido contener el movimiento del mundo.

Los sucesos de Irlanda

SE REPRODUCEN LOS DESORDENES EN BELFAST

LONDRES, 30.—En Belfast han vuelto a empezar los desórdenes. El correspondiente del «Daily Mail» dice que la crisis que amenaza al Sur y al Oeste de Irlanda, a consecuencia del asunto del lord alcalde de Cork, ha atraído la atención de la situación del Norte protestante, que equivale a una exageración, a un estado de guerra civil.

Los daños materiales causados en Belfast y en los alrededores alcanzan 750.000 libras esterlinas. Cuatro mil personas se encuentran sin hogar y sin medios de existencia. El número de muertos desde que empezaron los disturbios se eleva a 11 y el de heridos a 50.

En Roscommon los agentes de la policía real se han negado a hacerse cargo del servicio. Se quejan de la actitud tomada por las tropas con respecto al público, y piden que las tropas evacúen la ciudad, pues ellos quieren hacerse solidarios de la animación que suscita entre la población.—Radio.

SEIS MUERTOS Y SESENTA HERIDOS

LONDRES, 31.—Un telegrama de Belfast anuncia que hasta las seis de la tarde de ayer en los disturbios ocurridos en la ciudad había habido seis muertos y unos sesenta heridos.—Radio.

Las andanzas de Grupe a

Preparando otra ofensiva patronal

BARCELONA, 31.—Comisionados por la Confederación para realizar distintos actos de propaganda de sus intereses, han salido para Santander, San Sebastián, Bilbao, Pamplona, Elbar y otras poblaciones del Norte los Sres. Graupera, Pons Solana y Benet.

Se atribuye a estos señores el propósito de ponerse en contacto con las Federaciones locales de patronos a fin de aclarar los procedimientos más eficaces para dar la batalla a la organización obrera.

A este fin no se omitirá coacción ni medio violento para inclinar el ánimo de los que no muestren su entusiasmo por la táctica de la Confederación patronal.

Para ello cuentan los patronos con la benevolencia, si no con la complicidad, de las autoridades, que alientan este movimiento de una organización a la cual se declaró disuelta cuando se decretó la clausura de los Sindicatos en Barcelona.

Sin embargo de lo cual, a los sindicalistas se les persigue encarnizadamente y se les deporta a Fernando Poo, mientras que a los señores patronos se les permite la organización de campañas de locuacidad y peticiones de hambre, cuyas consecuencias se hacen notar en perturbaciones constantes de lo que los burgueses llaman el «orden social».

EL CONFLICTO DE RIOTINTO

Voces de alerta.

Considerando decisivos los actuales momentos, creemos oportuno no regatear los comentarios en nuestro deseo de cooperar al triunfo de los trabajadores.

Hermosa ha sido la resistencia hasta aquí mantenida, no existiendo motivos en la actualidad para considerarla quebrantada; pero es tan importante el momento por el que atraviesa este pleito, que se impone mantenerla con más energía que nunca.

Algunos ha creído que este principio de negociaciones equivale a la solución del conflicto. Puede ocurrir así; pero cuando se mantienen batallas de tanta consideración, todas las precauciones, todas las precauciones que se toman para actuar, son pocas.

La primera cuestión es no demostrar prisas ni impaciencias; la clase capitalista estudia en sus más ínfimos detalles la psicología de sus esclavos, y aprovecha siempre los momentos más propicios para actuar y vencerlos.

El lema españolísimo de «desconfiar y acertar» nunca pudo atravesar a coacción con más oportunidad.

Desconfiar del enemigo no es rehuir encuentros con él, ni siquiera temerlo; menos aún considerarlo superior a nuestras fuerzas. Desconfiar del enemigo, tal y como nosotros lo imaginamos, es prevenirse contra el peligro, estar dispuesto a no dejarse sorprender, contar por anticipado con elementos de defensa para un caso de necesidad.

En la actual huelga de Riotinto existe, por lo menos externamente, una perfecta unanimidad. El triunfo mismo de la huelga consistiría en sacar adelante de la lucha la unidad organizadora de los elementos que toman parte en la contienda.

Recordemos que, no sólo se consiguió la jornada máxima, el salario mínimo, la abolición de los contratistas, la supresión del servicio médico, el aumento de jornal, etc., etc.; sobre estas conquistas se alzó majestuosamente la unidad sindical, que se conservó más potente al cesar la lucha.

Valverde, agosto 1920.

Los legionarios checos muertran su entusiasmo por la Revolución rusa

Emocionante llegada de un regimiento que vino de Siberia.

Hace unos cuantos días que, según el «Vorwarts», de Reichberg, llegó a Brün un transporte de legionarios checos que pagados por la Entente estaban luchando contra los bolchevitas en Siberia.

Para recibirlos solemnemente acudieron a la estación los altos oficiales que Francia envió a la República checoslovaca. Pero estos señores tuvieron una sorpresa desagradable al ver que el tren entraba adornado con banderas rojas, en las que se leía la inscripción: «Viva la Tercera Internacional!» Todos los legionarios llevaban clavados rojos, y el estandarte del regimiento ostentaba la inscripción: «Tercer regimiento comunista checoslovaco.» La banda militar, que los estaba esperando, empezó a tocar un himno patriótico. Los legionarios lo interrumpieron, exigiendo que la banda entonase «La bandera roja». Como la banda no estaba dispuesta a tocarla, los legionarios cantaron en coro la canción del Partido Socialista. Los oficiales ordenaron que el tren continuara hasta Kremšir, donde el regimiento fue conducido al cuartel sin recepción oficial alguna. Se ha instruido un expediente disciplinario contra los legionarios por ostentar la bandera roja.

LOS MANIFIESTOS DE LOS LEGIONARIOS

En cambio, ellos han publicado dos manifiestos: uno a la clase trabajadora y otro a todos los ciudadanos que viven en la República checoslovaca.

En el primero declaran que las amargas experiencias hechas en Rusia les han convencido de que dentro del orden social actual toda reforma radical es una utopía. Por esto quieren luchar directamente por el establecimiento de un Estado verdaderamente socialista, lo que por la resistencia de la burguesía no es posible alcanzar de otro modo que conquistando la clase trabajadora el Poder. A base de esta convicción se han adherido a la Tercera Internacional.

En el segundo exigen como reformas inmediatas: la socialización de las fábricas y minas; la expropiación de los latifundios sin indemnización y su empleo conforme con los fines definitivos de la socialización; la confiscación de la fortuna de «la mano muerta»; la separación de la Iglesia del Estado y de la escuela; reforma socialista de la enseñanza; reforma de la fuerza armada para la defensa del país. El primer manifiesto fue firmado por 1.200 legionarios y el segundo, por 2.120.

LOS EFECTOS DEL MANIFIESTO

Estos manifiestos causaron un movimiento hacia entre el proletariado de Checoslovaquia. Bajo su influencia se efectuó la primera colaboración real del proletariado checo y alemán, que hasta ahora no se ha podido unir nunca para una acción común a causa de diferencias nacionalistas. Por primera vez han celebrado mítines comunes, y las convocatorias fueron publicadas por los periódicos en los idiomas checo y alemán.

LAS DEMOSTRACIONES

Se celebraron en veinte ciudades, a la misma hora del día 15 de agosto, mítines con el mismo orden del día, manifestando la solidaridad internacional con la Rusia soviética, las exigencias de la clase trabajadora checoslovaca y su contestación al manifiesto de los legionarios. A las tres de la tarde, en punto, dejaron de trabajar los obreros organizados en todas las fábricas, y acudieron a los mítines, llevando banderas rojas y estandartes con inscripciones de tendencia bolchevista: «Viva Lenin! Viva la República de los Soviets! Viva la Tercera Internacional!» etc. Fueron repartidas hojas bolchevistas. Tomaron parte en las demostraciones muchas mujeres más de lo usual. Las manifestaciones transcurren en orden completo, aceptando resoluciones en favor de Rusia y de las exigencias estipuladas en las manifestaciones de los legionarios.

¿Solución o burla?

RIOTINTO, 31.—Mañana publicará la Empresa de Riotinto un aviso-circular anunciando que aumentará a los empleados una peseta de salario y dos a los obreros; pero suprimiendo totalmente el beneficio de los Economatos, con lo cual el problema seguirá en pie, porque los obreros obtienen dos pesetas diarias de beneficio comprando en los Economatos de la Compañía.

Los obreros desconocen aún la solución, pues la Empresa ha prescindido de las Comisiones de huelga para publicar el aviso.

Anticipa también que abrirá los depósitos el 1 de septiembre.

Envío detalles por correo.—Egocheaga.

La solidaridad de los mineros de Peñarroya.

DOS MITINES

VILLANUEVA DEL DUQUE, 30.—Enviados por el Comité ejecutivo del Sindicato minero metalúrgico de Peñarroya se han presentado los compañeros Faustino Cano, Joaquín Arenas y Félix García, para celebrar un mitin, los dos primeros en ésta y el último para constituir una Sección en Alcazarcejos.

Se celebró un importante mitin, siendo insuficiente el local para contener a los numerosos trabajadores que deseaban oír a los representantes del Sindicato minero. Presidió el acto el compañero Eloy Gallardo, que expuso el objeto del mismo. Hilieron uso de la palabra un compañero de la localidad, Félix García, Joaquín Arenas, y en último término el presidente del Comité, Faustino Cano.

Todos los oradores abogaron por que se practique la solidaridad con los compañeros de Riotinto, hoy en huelga, habiendo dado por resultado el envío al Comité de 254.050 pesetas, que oportunamente fueron remitidas a Nerva.

PUEBLONUEVO, 30.—En el teatro Lope de Vega se ha celebrado un gran mitin de propaganda socialista, organizado por la Juventud. Hablaron, en representación de ésta, los compañeros Vicente Gómez, José Gallego y otro compañero de la barriada de la Estación. Por el Sindicato hizo uso de la palabra el camarada Juan Medina.

Después de detallada exposición de lo que son las ideas socialistas, los oradores excitaban a todos los concurrentes a los empleados de oficina, capataces, encargados y vigilantes para que fijen su vista en la hermosa pelea, que sostiene nuestros hermanos de Riotinto, para si creen llegado el momento de ayudarles con unos céntimos a mitigar el hambre que sufren en aquella cuenca minera.

Al terminar fueron muy aplaudidos, creyéndose fundadamente que dará buen resultado este llamamiento a la solidaridad.

CRONICA DE BARCELONA

Otra vez la cácel se va llenando de obreros.

Como si pasase sobre nosotros una triste fatalidad, por efecto de la cual la clase trabajadora barcelonesa estuviere condenada a tener constantemente dentro un número importante de camaradas, apenas libertados los presos gubernativos, con tan singular camino tratados en vida por el conde de Salvatierra, van ingresando en la cárcel otros y otros compañeros, en número no escaso ciertamente.

Acusados unos de recaudar cuotas para los Sindicatos, acusados otros de haber ejercido coacciones, de supuestas amenazas, de complicidad en algún atentado, de mirar mal a un patrono, de llevar encima el «carnet» del Sindicato y de mil otras lindezas elevadas a la categoría de delitos por los hombres del Gobierno ridículo, no transcurre día sin que sean detenidos y llevados a la cárcel un número determinado de trabajadores, en espera de que les sea tramitada una causa, por la que indudablemente serán absueltos, pero que les priva de la libertad quién sabe hasta cuándo.

Pero lo grande en este caso, con serlo mucho, no consiste precisamente en la pérdida de la libertad y en estar a las resultas de un proceso, sino en la forma que en este país se tramitan las causas, pues ello supone la permanencia en la cárcel durante meses y meses de quien resulta, generalmente, absuelto.

No es la pérdida momentánea de la libertad lo que importa, sino la perspectiva de permanecer entre rejas semanas y meses por una falsa delación, por las supuestas coacciones, por llevar un «carnet» o por percibir unas cuotas del Sindicato, purgando por estas supuestas faltas, calificadas de delitos sociales, larguísima detención preventiva que han de terminar siempre con la absolución.

¿Cuántos obreros hay detenidos en esta cárcel por los supuestos delitos enumerados? Es imposible precisar el número.

¿Cuántos serán condenados? Pocos o ninguno.

No obstante, a diario van ingresando nuevos compañeros en aquel sombrío establecimiento, como si entre los que mandan existiese el propósito de que las numerosas caídas de la Modelo estuviesen constantemente ocupadas por obreros, en vez de destinar una buena parte a burgueses avaros, cerilles y recalcitrantes, a caseros perversos y a acaparadores sin conciencia, cuya permanencia en la cárcel estaría tan justificada.—Corresponsal.

LAS RENTAS DEL OBRERO

SEPULTADO EN UN POZO

BURGOS, 31.—En Villanueva de Herberos se hallaban dos obreros transportando una viga, cuando uno de ellos, llamado Pedro Velasco, tuvo la desgracia de caer a un pozo de 42 metros de profundidad, quedando muerto en el acto.

RECUERTE

PUEBLONUEVO, 30.—En el número correspondiente al día 25 aparece en la lista de donativos de los huelguistas de Elche la cantidad de 230.050 pesetas, enviada por el Sindicato único de Peñarroya, en lugar de la Sección del Sindicato minero, que fué la que las envió.

El Gobierno francés ha aconsejado al Gobierno polaco que rehusé definitivamente las condiciones de paz rusas, que Lloyd George declaró como razonables.

Todo esto demuestra claramente que, a pesar de sus declaraciones, hechas durante el avance ruso en favor de la paz, Lloyd George se ha pasado a la política francesa de guerra, ahora, cuando la situación militar ha cambiado.

La conducta polaca de rechazar rotundamente las condiciones de paz rusas podrá probar la buena fe de Lloyd George. Está él dispuesto a ambiguar los mismos procedimientos contra los polacos que empleó contra los rusos cuando le pareció que pasaron más allá de lo que él consideraba como política razonable.

Además de esto, el Consejo de acción está convencido de que es necesario «empezar» inmediatamente las negociaciones de paz entre la Gran Bretaña y Rusia, cesar inmediatamente toda ayuda a Polonia y retirar todos los buques de guerra de las aguas rusas.

El Consejo de acción, además del manifiesto, envió a los Consejos locales un reporte motivado de su actuación, invitándolos a continuar la labor organizadora para el paro general, que podrá surgir la necesidad de emplearlo en cualquier momento.

Los sucesos de Irlanda

SE REPRODUCEN LOS DESORDENES EN BELFAST

LONDRES, 30.—En Belfast han vuelto a empezar los desórdenes. El correspondiente del «Daily Mail» dice que la crisis que amenaza al Sur y al Oeste de Irlanda, a consecuencia del asunto del lord alcalde de Cork, ha atraído la atención de la situación del Norte protestante, que equivale a una exageración, a un estado de guerra civil.

Los daños materiales causados en Belfast y en los alrededores alcanzan 750.000 libras esterlinas. Cuatro mil personas se encuentran sin hogar y sin medios de existencia. El número de muertos desde que empezaron los disturbios se eleva a 11 y el de heridos a 50.

En Roscommon los agentes de la policía real se han negado a hacerse cargo del servicio. Se quejan de la actitud tomada por las tropas con respecto al público, y piden que las tropas evacúen la ciudad, pues ellos quieren hacerse solidarios de la animación que suscita entre la población.—Radio.

SEIS MUERTOS Y SESENTA HERIDOS

LONDRES, 31.—Un telegrama de Belfast anuncia que hasta las seis de la tarde de ayer en los disturbios ocurridos en la ciudad había habido seis muertos y unos sesenta heridos.—Radio.

Las andanzas de Grupe a

Preparando otra ofensiva patronal

BARCELONA, 31.—Comisionados por la Confederación para realizar distintos actos de propaganda de sus intereses, han salido para Santander, San Sebastián, Bilbao, Pamplona, Elbar y otras poblaciones del Norte los Sres. Graupera, Pons Solana y Benet.

Se atribuye a estos señores el propósito de ponerse en contacto con las Federaciones locales de patronos a fin de aclarar los procedimientos más eficaces para dar la batalla a la organización obrera.

A este fin no se omitirá coacción ni medio violento para inclinar el ánimo de los que no muestren su entusiasmo por la táctica de la Confederación patronal.

Para ello cuentan los patronos con la benevolencia, si no con la complicidad, de las autoridades, que alientan este movimiento de una organización a la cual se declaró disuelta cuando se decretó la clausura de los Sindicatos en Barcelona.

Sin embargo de lo cual, a los sindicalistas se les persigue encarnizadamente y se les deporta a Fernando Poo, mientras que a los señores patronos se les permite la organización de campañas de locuacidad y peticiones de hambre, cuyas consecuencias se hacen notar en perturbaciones constantes de lo que los burgueses llaman el «orden social».

INFORMACIONES DEL EXTERIOR. — ULTIMA HORA

Crónica de París LAS HUELGAS DE LA SITUACION POLITICA MADRID

(De nuestro corresponsal particular.)

La lucha en torno de los Soviets de Rusia.

Todos los problemas y preocupaciones de los liticosociales han pasado a segundo término ante la incafiable política de la burguesía francesa y su jefe, Millerand. Para la clase obrera no hay, no puede haber otro problema que el de la paz, a la cual se opone la coalición de intereses capitalistas. Y para nadie es un misterio aquí que la intervención armada contra Rusia, desde por los militares de escuadra, desde Joffre a Castelnau, fué, sobre los planes concebidos por el inflexible general Foch, planteada por Millerand, ante su colega, el inglés, Lloyd George. En vano hoy la prensa oficiosa meiga que abriga el Gobierno espíritu alguno de agresión militar contra Rusia. En la sesión de la Cámara del 24 de julio último (EL SOCIALISTA se ocupó de esto), Millerand dijo: "Defenderemos a Polonia, es decir, a los capitales franceses de la explotación petrolífera de Galicia—con todas nuestras fuerzas y con todos nuestros medios. Yo no tengo necesidad de afirmar que Francia mantendrá su palabra." Al día siguiente, "Le Temps" daba como probable la movilización de 30 ó 40 divisiones. Prueba de todo que ha habido un deseo o amenaza de intervención armada en Rusia, que ha hecho fracasar la acción de la clase obrera y, sobre todo, de los ingleses. La perspectiva de una huelga general anunciada por los socialistas y sindicalistas, si se declaraba la guerra, hizo retroceder a Lloyd George, y en su retirada, Millerand intentó un gesto teatral reconociendo al aventurero Wrangel, acabando así con las pocas amistades que le quedaban en Italia y en Inglaterra. Esto, en el interior da origen a una agitación que sacude la somnolencia de todo el país, cuyas consecuencias pueden serle infuistas a la burguesía.

Las manifestaciones suceden a los mítines los mítines a los mítines. El Partido Socialista, la Confederación General del Trabajo y la Federación de los ex combatientes han entrado resueltamente en acción, y el genio que acude a las reuniones es prueba manifiesta del interés que inspira esta campaña al grito de "Abajo la guerra, lo cual no deja de preocupar a la burguesía, llena de espanto al ver cómo Rusia se impone.

Y todo se viviere conjeturas de prudencia a Lloyd George. "Le Temps" compara la situación actual de Lloyd George con el Gobierno de Kerensky, y el Comité de acción, creado por el Labour Party y las Trade Unions, al Soviet bolchevique, que hizo la revolución de octubre. De este estado de cosas son responsables Kamenef y Krassin, que se atreven a desmentir todos los sofismas y mentiras que imprime la prensa de París. Como asimismo la llegada de Cachin y Frossard, que han podido decir unas cuantas verdades. Cuando Cachin, en el mítin del Circo de París, decía que "los polacos se baten con balas y obuses enviados de Rusia, con tanques fabricados en la Casa Renault, de París; cuando hacía pasar ante los ojos de los miles de ciudadanos allí reunidos a los obreros rusos trabajando con una alimentación restringida, los soldados mal vestidos y peor calzados, los hospitales sin medicamentos, privaciones dolorosas que el pueblo soporta resignado, animado de la fe revolucionaria, del ideal socialista, y que esto ocurre por el infame bloque capitalista, una emoción intensa invadía la sala, y las palabras de Cachin eran, a medio de aquel silencio, gritos desesperados de revuelta.

En tales circunstancias, y cuando los que más han contribuido al bloqueo de Rusia están en París, aparece un "manifiesto de los socialistas opositores a la Tercera Internacional", en casi toda la prensa burguesa. Dicho manifiesto, firmado por 17 diputados, varios ex diputados y concejales y diputados provinciales, se erigió como carta privada a la Comisión administrativa permanente para su publicidad, a lo que ésta se negó por mayoría de votos, dejando a sus autores tal responsabilidad. Ninguna rectificación—empieza diciendo el tal manifiesto—ha venido a modificar el telegrama de Cachin-Frossard (preconizando el ingreso en la Tercera Internacional), publicado por "L'Humanité" el 21 de julio. Tampoco se ha hecho ninguna comunicación oficial para atenuar su importancia, en la cual nos fundamos para creer que se trata de orientación deliberada con algunas reservas de forma a la Internacional de Moscú, a unos principios que sobre los puntos esenciales de la democracia, de la organización sindical y de la defensa nacional, son su negación. Adherirse a la Tercera Internacional sería aceptar de antemano las directivas de la Tercera Internacional, dominada por los jefes del bolchevismo ruso, cosa que no puede aceptar nuestra conciencia." Dicen los firmantes que, según las últimas elecciones, "representan la fracción más importante del Partido"; pero olvidan la cuestión vital: que por su conducta desde entonces muchos de ellos no pueden ya presentarse en tribuna alguna sin ser severamente atacados por sus propios electores.

"Hay una amarga tristeza al ver que los ataques más violentos y lambrables (contra Rusia) son de algunos militantes que pertenecen a la misma clase obrera. Las verdades que nos vienen de Moscú contra nuestras organizaciones, y contra nuestros militantes, aunque algunas son injustas, hay que tener la valentía de reconocer que sus reproches están justificados por nuestros actos y nuestra actitud.

"Por qué se siguen mandando municiones a los enemigos de Rusia?"

Aimé FLOREAL Paris y agosto.

LOS MUERTOS QUE VOS MATAIS...

En las esferas militares aliadas—dice un telegrama de hoy—reina inquietud. ¿No ha dicho el héroe de Varsovia, general Weygand, que la derrota de los rojos era definitiva? El lector inocente que haya seguido con atención el avance polaco, a través de las noticias que Varsovia esperaba a profusión, no acertará a comprender los motivos de semejante inquietud. Quince días angustiantes rusos, cogiendo prisioneros y obligando a cientos de miles a internarse en Alemania, reducen a un poderoso ejército a una insignificante expresión. Trotsky ha hecho mucho al frente de la organización militar soviética; pero esto no autoriza a creer que resucite a los angustiadados, que abra los campos de concentración de los prisioneros y que absorba, para incrustarlos de nuevo en el ejército rojo, a los millares que se internaron en la Prusia oriental.

El inocente lector que ha leído estos días los boletines de victoria polacos y que sabe que al organizador Weygand le van a hacer gran oficial de la legión de honor, se

suma en un mar de confusiones ante lo que está sucediendo. Y lo que está sucediendo es que los rusos, lejos de retroceder, reanudan victoriosamente su contraofensiva, lo mismo en Polonia que en Crimea.

En Polonia se han apoderado de Bialostock, Lublin, Grubow y Rokow; se reconstruyen frente a Grodno y luchan energicamente en Lwow, Wladova y Grubebek, mientras Budienny rompe la desesperada resistencia que le oponen los polacos y se aproxima a Zamosz.

En Crimea desahacen las tropas de Wrangel, tanto en el Kuban como al Norte, y le obligan a retirarse a la Península, donde queda encerrado.

Y en vista de esto, el lector ingenuo no tiene más curso que pensar en que la Oficina de prensa de Varsovia ha mentido, puesto que los rusos no han desaparecido del campo de batalla y se mueven en él con bastante agilidad.

Juan VAL

EL FRACASADO LOCALUT

Los compañeros albanes siguen rindiendo a los patronos. Como si la declaración del localut hubiera sido un "rompan filas" convenido, llegan a la secretaría de "El Trabajo" a firmar contratos con la entidad obrera. Los patronos albanes se tornaron ayer para conocer el resultado de un paradiático acuerdo, y al darse cuenta de que incluso habían concitado contra ellos a los elementos adictos, hubo decepciones, palabras gruesas y divisiones. Esta nota de fracaso ha sido, en cierto modo, confirmada esta mañana por el gobernador civil en una breve entrevista celebrada con los representantes obreros. Como lo que buscan los patronos es una fórmula deconosa para entregarse colectivamente, el señor marqués de Grijalba, hombre en extremo dócil y grato a los patronos, debe aconsejarles que no prolonguen su agonia. Que acaben ya sus contorsiones ridículas, y la opinión pública sabrá olvidar piadosamente el daño que han hecho al pueblo de Madrid.

LOS CONSERVADORES DE CÁRUA-JES TRIUNFARAN

El marqués de Grijalba ha llamado esta mañana a la Comisión de huelga para informarse de la actitud en que están los trabajadores huelguistas de este oficio. Nuestros compañeros han manifestado al gobernador que no sienten impaciencia ninguna, pues por cuenta de la Sociedad se están realizando multitud de trabajos que negan a la mayoría de los asociados. El gobernador dijo que mañana reuniría a las dos partes en litigio para intentar una avenencia.

LOS METALURGICOS Siguen en pie de guerra animados de excelente espíritu.

Orden y moralidad Serio incidente

Los escándalos de la Unión Ciudadana Se abofetean un teniente y un guardia de Seguridad

BARCELONA, 31.— En la rambla de Santa Mónica se ha desarrollado un incidente, que tuvo importancia por la calidad de los que en él intervinieron. Se hallaba en dicho sitio prestando servicio el guardia de Seguridad Eustaquio Fernández, número 865, cuando se le presentó un transeunte, rogándole que le indicara la dirección de una calle determinada. El guardia se dispuso a acompañar unos pasos al transeunte para atender su ruego, y en aquel momento preséntase el teniente D. José Zaragoza, quien increpó al guardia porque se había separado del sitio fijo que le estaba designado. Entre el guardia y el teniente se cruzó un diálogo que adquirió extraordinaria viveza de tono.

El teniente amenazó con castigarlo, lo cual enfureció al guardia hasta el extremo de que llegó a abofetearle. Ante el asombro y el regocijo del público, que contemplaba la escena, guardia y teniente se zambulleron de lo lindo, consiguiendo al fin el teniente que acudieran otros guardias para desamarrar a su compañero y conducirlo a la Delegación del distrito, desde donde pasó a la cárcel.

UN CONATO DE REBELLION DE LOS GUARDIAS

BARCELONA, 31.— La detención y encarcelamiento del guardia Fernández produjo intenso disgusto entre los demás guardias del distrito, quienes no ocultaron su propósito de abandonar el servicio como protesta contra la actitud del teniente, de quien se dice que acostumbra a maltratar a sus subordinados. El jefe superior de policía, alarmado ante la actitud de los guardias, llamó a su despacho a una Comisión de éstos y les invitó a que continuaran en sus puestos, ofreciéndoles que sería puesto en libertad su compañero y se instruiría expediente para esclarecer responsabilidades. El suceso se ha comentado con fruición por los que aseguran son cada día más tirantes las relaciones entre los guardias y los oficiales que actúan como jefes.

Los panaderos quieren subir el precio del pan

Se han reunido con los fabricantes de pan el comisario de Subsistencias, el gobernador y el alcalde interino. Los fabricantes manifestaron que tenían que elevar el precio del pan, fijando el de 80 céntimos el kilo, como precio de coste, dejando a las autoridades el señalar la ganancia lícita de los industriales. El comisario de Subsistencias y el alcalde rechazaron esta solución. Ahora bien. Así empezaron todas las negociaciones para subir el precio del pan.

Agresión a un encargado Muerto a tiros en la calle

VALENCIA, 31.— Por la calle de Ardabors es dirigida esta mañana a su trabajo Francisco Jimeno, encargado de los talleres de imprimir de los Sres. Bofils Hermanos. Al llegar a una esquina le salieron al paso tres individuos armados de revólveres, y a corta distancia, le hicieron varios disparos, alcanzándole los proyectiles en la cabeza y en el pecho. Los agresores se dieron a la fuga, y algunos transeúntes recogieron a la víctima, que estaba agonizando y que murió instantes después. Ha circulado la versión de que se trata de una venganza sindicalista por haberse separado Jimeno del Sindicato durante la última huelga.

La tragedia española en Africa Un muerto y diez y siete heridos

NO SE PRECISAN LAS BAJAS EN LA POLICIA INDIGENA Acerca de los últimos hechos sangrientos ocurridos en Marruecos facilitaron hoy en el ministerio de la Guerra la siguiente referencia oficial: "Según comunica el alto comisario, ayer se realizaron las operaciones proyectadas por las Comandancias generales de Ceuta y Larache. El comandante general de Ceuta ocupó, con la columna del general Navarro, una posición en el contrafuerte donde está situado el poblado de Tazaruta y vanguardia de la de Khana, con la que puede cerrar el boquete de Jarrub y ponerse en contacto con los puestos de Larache, teniendo las fuerzas un muerto y cinco heridos, todos de policía. El comandante general de Larache, combatiendo duramente, ocupó la posición proyectada de Zestuma, otra más avanzada en Kudia Kasba y una intermedia. Aunque todavía no tiene el alto mando datos concretos de la operación, por dificultad de comunicaciones con los puestos avanzados, puede adelantarse que las bajas sufridas son: heridos, capitán Reina y alférez Moreno, de regulares; capitán Moliner, de Cataluña, y teniente moro Cachas; siete heridos de tropa europea y las restantes bajas todas de indígenas. La columna acampada en Dar Ben Carrich también se movió, ocupando la posición Darsien, sobre el camino que conduce a la cabila de Beni Idér. Durante los trabajos de fortificación tuvimos un ingeniero herido leve. También advierte el alto comisario que, tan pronto como los reciba, ampliará detalles de la operación de Larache, a la que concede gran importancia por la de las posiciones ocupadas, que están situadas en terreno de la cabila de Beni Gorké, y en la que, como se esperaba, el enemigo opuso tenaz resistencia, por serie de vital interés mantener abierta una fácil comunicación con Tanger."

La cuestión ruso-polaca EL EJERCITO ROJO VUELVE A ATACAR

BERLIN, 31.— Según noticias de Copenhague, los bolchevistas hacen activamente preparativos enormes de su actitud ofensiva. Ya han recuperado Grodno. Se combate con gran violencia en los alrededores de Bialystok. Trotsky ha reunido a todas sus tropas disponibles. El Gobierno soviético de Reval ha recibido de Chicherin el siguiente telegrama: "La ofensiva polaca está ya detenida en parte, y dentro de algunos días habrá terminado por completo. Nuestras tropas de ataque han llegado demasiado pronto y han dejado tras sí al grueso del ejército; pero, actualmente, el orden está ya restablecido."

La caballería polaca también retrocede

BERLIN, 31.— Dicen de Koenigsberg que la caballería polaca, que se encontraba en la zona de Minsk, se ha retirado. Por el contrario, fuerzas bolcheviques debían ocupar la frontera al norte de Prostok. Estas tropas irán, probablemente, a reunirse en la región de Bialystok.—Radio.

EL GOBIERNO EN CRISIS TOTAL

La salida del Consejo de ministros, celebrado ayer, el Sr. Cañal dió una referencia de lo tratado, y que, en lo que al problema político respecta, dice así: "El presidente expuso al Consejo la situación que crea la reiterada dimisión del ministro de la Gobernación, Sr. Bergamín. Tanto por las dotes personales que en el dimisionario concurren como por la significación especial de la cartera que queda vacante, el presidente había creído conveniente, en vista de los hechos, realizar determinadas gestiones en orden a la cooperación de fuerzas ajenas en las tareas del Gobierno, y no habiendo tenido este propósito completo asentimiento por parte de dichos elementos, creía del caso someter la cuestión pendiente a sus compañeros de Consejo. Esto, con unanimidad plena, apreciando la situación como el jefe del Gobierno y reiterando a éste su completa adhesión, pusieron a disposición del presidente los cargos que desempeñan para que con absoluta libertad pudiese proceder como estimare más conveniente al someter el caso al conocimiento de la Corona."

LO QUE EN REALIDAD OCURRIÓ

El presidente expuso la difícil situación que se había creado en el Consejo de ministros, y que, a pesar de haber declarado que hasta hoy, a las once, no presentaría al rey la dimisión del Gobierno, cedió ayer con D. Alfonso. A los periodistas que le abordaron a la salida les dijo que no había hablado con el rey de política porque habían estado presentes otras varias personas.

Una farsa más.

demás fuera tan dura que, después de uno y otro golpeazo, siguiera desempeñando el cargo. Condeno luego los atentados terroristas, estimando tan perjudicial como ellos la reacción injusta que al calor de los mismos se produce y que se lleva a extremos perniciosos.

HACIA EL FINAL DE LA CRISIS.— DATO, CONTENIDO A MEDIAS

Durante toda la tarde han concurrido los informadores realizando persistentes esfuerzos por conocer el alcance de la combinación ministerial con que terminará la crisis hecha a beneficio de los deseos del Sr. Dato. Nada concreto se ha puesto en claro acerca de los ministerios a que afectará la crisis ni respecto a los nombres de los que han de ocupar las carteras que se provean. Se ha asistido, sin embargo, en que estando descartada la salida de los señores Ortúño y Bergamín, ocuparán; Bugallal, la cartera de Gobernación; España, la de Fomento; Portago, la de Instrucción pública, y Ordóñez, la de Gracia y Justicia. Eso no excluye que a última hora hubiera alguna sorpresa.

DATO PRESENTA A DON ALFONSO LA DIMISION DEL GOBIERNO

A las once menos veinte llegó hoy a Palacio D. Eduardo Dato. Los escasos periodistas que allí se encontraban se aproximaron con intención de interrogarle; pero el Sr. Dato se adelantó, diciendo: "Hasta las doce no puedo decir nada, señores, penetrando en el zaguan."

DATO PRESENTARA ESTA NOCHE LA LISTA DEL NUEVO GOBIERNO

A mediodía recibió a los periodistas el Sr. Dato, haciendo ante ellos las siguientes declaraciones: "He dado cuenta a D. Alfonso de la actual situación política que está en síntesis consignada en la nota oficiosa que de lo tratado en el Consejo dimos ayer. He expuesto las opiniones de los ministros, todas coincidentes en cuanto a la solución que conviene. Añadí a D. Alfonso que si consideraba conveniente celebrar consultas tuviera por presentada mi dimisión, para que después resolviese lo que más convenga al interés político. Don Alfonso ha tenido la bondad de decirme que no necesitaba hacer consulta alguna, y que mantenía la plena confianza que en mí había depositado al constituirme el actual Gobierno. Me dijo que no podía consentir que se hablase de dimisiones. Ante estas palabras tan honrosas manifestaciones de su majestad, me he limitado a pedirle hora para darle cuenta de la pequeña modificación ministerial que ha de hacerse, y que, por ser asunto de orden interior del partido, quedará resuelto rápidamente. A última hora, de la tarde daré cuenta de esa modificación, y mañana jurarán los nuevos ministros. Luego celebraremos Consejo bajo la presidencia del rey, que seguramente podrá volver mañana a Bilbao. Dijo, finalmente, que a las ocho daría cuenta en la Presidencia de los nuevos ministros, después, naturalmente, de que haya presentado la lista a D. Alfonso."

EN GOBERNACION.— LLEGADA DE BERGAMIN

El Sr. Ruano dijo a los informadores que hoy había bajado a la estación a esperar al Sr. Bergamín. Anunció que comerán juntos el director de Administración, el Sr. Bergamín y él, teniendo esta comida carácter de despedida al ministro que sale.

LOS LIBERALES SE REUNEN EN BIARRITZ

Según un despacho recibido de San Sebastián, en Biarritz se celebró ayer una reunión de liberales, a la que asistieron el conde de Romanones, el ex presidente del Congreso Sr. Villanueva, el ex ministro duque de Almodóvar del Valle, el Sr. Navarro Reverter (hijo) y otros. En San Sebastián era esperado el marqués de Alhucemas, y se decía que celebraría una conferencia con el conde de Romanones.

LO QUE DICE BERGAMIN

Antes de salir para Madrid, el Sr. Bergamín ha hecho a un periodista declaraciones de cierto interés. Después de decir que la crisis ha podido solucionarse antes, hizo consideraciones de política general. "A mi juicio—dijo el Sr. Bergamín—, hay en España una opinión equivocadísima respecto a los graves problemas que en el mundo entero ha planteado la guerra europea, y esos problemas hay que irlos resolviendo dentro del mayor espíritu de equidad y justicia y sin recurrir a regímenes de excepción, sino ateniéndonos a la virtualidad de las leyes. A no dudarlo, las clases capitalistas tendrán que avenirse a hacer concesiones de distinto carácter a las clases obreras, y esas concesiones han de hacerse desde el Poder, por lo que no es posible gobernar con arreglo a los viejos moldes ni consentir que transcurra el tiempo sin que se dicten leyes beneficiosas para el proletariado. En este sentido tenía yo, planeadas unas y terminadas otras, varias disposiciones oficiales, que no llevé a ningún Consejo de ministros porque, de haberlas llevado y haber sido rechazadas—como se ha dicho—, hubiera tenido que estar presentando la dimisión a cada momento, a menos que mi epi-

SINDICATO DE FERROVIARIOS DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE

Se convoca a junta general ordinaria que se celebrará los días 1, 2 y 3 de septiembre próximo, en el Circolo Socialista del Sur, Valencia, 5, a las ocho y media de la noche, para tratar del siguiente orden del día: Lectura y aprobación de actas de juntas generales anteriores; discusión y aprobación de cuentas; gestiones de la Directiva y proposiciones de la misma; elección de los siguientes cargos: presidente, vicepresidente, secretario, vicesecretario, un compañero de la Comisión revisora de cuentas y un vocal del Comité del Sindicato, y preguntas y proposiciones de los asociados.

OBREROS BARBEROS Y PELUQUEROS DE SEÑORAS

Este Sindicato convoca a una reunión de propaganda a todas las Secciones y afines del mismo para hoy, a las diez de la noche, en el Coliseo de Lavapiés, Avemaría, número 41.

SOCIEDAD DE SOCORROS MUTUOS DE OBREROS DE LA IMPRENTA

No habiéndose podido celebrar la junta general anunciada para el día 30 del actual por esta Sociedad, se pone en conocimiento de sus socios que se verificará mañana, miércoles, a las nueve en punto de la noche, en el salón pequeño de la Casa del Pueblo.

REUNIONES PARA MAÑANA

En el salón grande: A las seis de la tarde, el Nuevo Glutón. En el salón pequeño: A las diez y media de la noche, el Nuevo Glutón.

Funciones para mañana

ZARZUELA.—(Reaparición de la compañía de ópera de Esperanza Iris).—A las diez, La duquesa del Tal Tabarin. COMICO.—A las seis y media y diez y tres cuartos, El heredero de Orlandina. La ponedra rota (primera parte de las aventuras de Lucille, Polo y conde Hingo). FUENCARRAL.—A las seis y a las diez y media, películas, Luisita Cuesta, Emilia Vez con Joaquín Rodríguez, Manolita Fernández con Montoya y Egmont d'Eries.

Un feudo de Alcalá-Zamora

Villacarrillo, pueblo de esta provincia, cabeza del partido judicial de su nombre, es uno de tantos caciquismos como deshonran a España. Allí no hay más derecho, ni más justicia, ni más ley que la que impone un señor influyente y todopoderoso, que a falta de méritos para apoyarse en la opinión pública y en las fuerzas populares, no vacila en apelar a todos los medios, desde el atropello hasta el asalto, con tal de sostener en pie su predominio político, que es el predominio de todos los vicios y de todas las inmundicias.

En Villacarrillo se dió el caso inaudito de la detención de Besteiro, que había ido al pueblo para informarse de los atropellos que cometían contra los trabajadores los caciques, cuyo hecho va a quedar impune porque fué realizado por la inepta mesnada de Alcalá-Zamora, que una vez más se ha interpuesto entre el delito y la ley, como si la justicia estuviera al servicio de las malas causas.

Antonio AVALOS PRESA

Jaén, agosto 1920.

Conflictos obreros en Vizcaya

MITIN DE SOLIDARIDAD. BILBAO, 30.—Ayer se celebró en el frontón de Zabaldie un importante mitin de solidaridad con los compañeros huelguistas. La concurrencia fué enorme y hablaron los compañeros Quirós y Calvo, por los obreros; Pintor, en nombre del ramo de construcción; Sánchez, por los obreros del muelle; y Ramos y Vayas, de Santander. Invitados al oratorio.

¿SE HA RESUELTO EL CONFLICTO DEL MUELLE?

BILBAO, 30.—Los huelguistas del muelle han celebrado una asamblea en la Casa del Pueblo para discutir la fórmula de solución propuesta por el gobernador civil, que consistía en que se respetara a los obreros pertenecientes a la Patronal, contratándose libremente a los demás trabajadores en las plazas de Bilbao, Deusto y otras.

LOS OBREROS DEL RAMO DE CONSTRUCCIÓN

BILBAO, 30.—Este importante conflicto, que afecta a 7.000 obreros, sigue estacionado. Se asegura que muchos patronos no reservan su disgusto porque su Comité no les convoca a asamblea para ningún asunto. Tanto es así, "que aún desconocen las peticiones de los obreros". Luego tienen el atrevimiento de llamar mandonadores a los elementos directivos de las organizaciones obreras.

SOCIEDAD EDITORIAL

SOCIALISTA

Rogamos a los individuos y colectivos que recojan dinero para el empréstito nos envíen sin pérdida de tiempo el que obre en su poder. Necesitamos hacer frente a compromisos apremiantes antes del día 1.º de septiembre.

Por otra parte, uno de los medios de que nuestro déficit disminuya es disponer inmediatamente de fondos para poder desenvolvernos con desahogo. Dirigid los envíos al tesoro de la Sociedad Editorial Socialista: Vice de Barrio, Carranza, 20, principal, Madrid.

EMPRESTITO DE UN MILLON DE PESETAS

Paternidad gubernamental

La huelga de Altos Hornos

NUEVA MONTAÑA, 30.—Más de 500 hombres están en huelga en esta importante factoría metalúrgica de la Montaña. Es una huelga de dignidad. La Sección ha publicado un vibrante manifiesto. El gobernador ha tachado la adjunta lista de esquirols, ofreciéndoles una protección amantísima, como la que prestan los padres a sus hijos.

Para el Colegio de médicos

BEGIJAR 31.—Uno de los caciques que padecemos intenta dar la titular de médico a un hijo suyo. Ya otra vez fracasó por falta de simpatías en uno y de competencia en otro. Ahora, visto el anterior fracaso, intenta bombearlo sin intervención de la Junta Municipal.

Bordadora. La compañera Pa-

dríd, ca Vega, de Madrid, se ofrece para la confección y bordado de banderas para las colectividades socialistas y obreras, a precios sumamente módicos.—Euenavista, 24, segundo.

La Semana Roja en Asturias

La organización Socialista asturiana no perdona ocasión para realizar una intensiva labor de propaganda de nuestros ideales. Visto el excelente resultado que en años anteriores se obtuvo, ha organizado la Semana Roja para el próximo mes de septiembre.

El Comité de la Federación obrera provincial de Jaén, a las Secciones

Estimados compañeros: Salud. En sesión celebrada anoche, este Comité ha adoptado, entre otras, la resolución de invitar a las Secciones que constituyen nuestro organismo provincial para que con toda urgencia se reúnan en junta extraordinaria y acuerden ceder un día de jornal en favor del empréstito destinado a la Editorial Socialista.

EMPRESA EDITORIAL

SOCIALISTA

Rogamos a los individuos y colectivos que recojan dinero para el empréstito nos envíen sin pérdida de tiempo el que obre en su poder. Necesitamos hacer frente a compromisos apremiantes antes del día 1.º de septiembre.

Por otra parte, uno de los medios de que nuestro déficit disminuya es disponer inmediatamente de fondos para poder desenvolvernos con desahogo. Dirigid los envíos al tesoro de la Sociedad Editorial Socialista: Vice de Barrio, Carranza, 20, principal, Madrid.

EMPRESTITO DE UN MILLON DE PESETAS

Paternidad gubernamental

La huelga de Altos Hornos

NUEVA MONTAÑA, 30.—Más de 500 hombres están en huelga en esta importante factoría metalúrgica de la Montaña. Es una huelga de dignidad. La Sección ha publicado un vibrante manifiesto. El gobernador ha tachado la adjunta lista de esquirols, ofreciéndoles una protección amantísima, como la que prestan los padres a sus hijos.

Para el Colegio de médicos

BEGIJAR 31.—Uno de los caciques que padecemos intenta dar la titular de médico a un hijo suyo. Ya otra vez fracasó por falta de simpatías en uno y de competencia en otro. Ahora, visto el anterior fracaso, intenta bombearlo sin intervención de la Junta Municipal.

Bordadora. La compañera Pa-

dríd, ca Vega, de Madrid, se ofrece para la confección y bordado de banderas para las colectividades socialistas y obreras, a precios sumamente módicos.—Euenavista, 24, segundo.

Desde Manzanares A las Agrupaciones Socialistas de la Mancha

La Comisión ejecutiva de la Federación provincial socialista de todas las Secciones que digan si están de acuerdo con esta Comisión, para celebrar el día 19 de septiembre próximo el Congreso acordado en la primera reunión, por lo que espera contesten lo antes posible, a lo cual están invitadas todas las entidades de la región, estén o no federadas.

Los trabajadores del campo

Durante los días 20, 21 y 22 de agosto se celebró el II Congreso de agricultores y similares de la región levantina, con asistencia de la Federación de Castellón de la Plana.

El Comité de la Federación obrera provincial de Jaén, a las Secciones

Estimados compañeros: Salud. En sesión celebrada anoche, este Comité ha adoptado, entre otras, la resolución de invitar a las Secciones que constituyen nuestro organismo provincial para que con toda urgencia se reúnan en junta extraordinaria y acuerden ceder un día de jornal en favor del empréstito destinado a la Editorial Socialista.

EMPRESA EDITORIAL

SOCIALISTA

Rogamos a los individuos y colectivos que recojan dinero para el empréstito nos envíen sin pérdida de tiempo el que obre en su poder. Necesitamos hacer frente a compromisos apremiantes antes del día 1.º de septiembre.

Por otra parte, uno de los medios de que nuestro déficit disminuya es disponer inmediatamente de fondos para poder desenvolvernos con desahogo. Dirigid los envíos al tesoro de la Sociedad Editorial Socialista: Vice de Barrio, Carranza, 20, principal, Madrid.

EMPRESTITO DE UN MILLON DE PESETAS

Paternidad gubernamental

La huelga de Altos Hornos

NUEVA MONTAÑA, 30.—Más de 500 hombres están en huelga en esta importante factoría metalúrgica de la Montaña. Es una huelga de dignidad. La Sección ha publicado un vibrante manifiesto. El gobernador ha tachado la adjunta lista de esquirols, ofreciéndoles una protección amantísima, como la que prestan los padres a sus hijos.

Para el Colegio de médicos

BEGIJAR 31.—Uno de los caciques que padecemos intenta dar la titular de médico a un hijo suyo. Ya otra vez fracasó por falta de simpatías en uno y de competencia en otro. Ahora, visto el anterior fracaso, intenta bombearlo sin intervención de la Junta Municipal.

Bordadora. La compañera Pa-

dríd, ca Vega, de Madrid, se ofrece para la confección y bordado de banderas para las colectividades socialistas y obreras, a precios sumamente módicos.—Euenavista, 24, segundo.

Manzanaras, 28-8-920.—El secretario, Moreno; el presidente, Marín.

Los trabajadores del campo

Durante los días 20, 21 y 22 de agosto se celebró el II Congreso de agricultores y similares de la región levantina, con asistencia de la Federación de Castellón de la Plana.

El Comité de la Federación obrera provincial de Jaén, a las Secciones

Estimados compañeros: Salud. En sesión celebrada anoche, este Comité ha adoptado, entre otras, la resolución de invitar a las Secciones que constituyen nuestro organismo provincial para que con toda urgencia se reúnan en junta extraordinaria y acuerden ceder un día de jornal en favor del empréstito destinado a la Editorial Socialista.

EMPRESA EDITORIAL

SOCIALISTA

Rogamos a los individuos y colectivos que recojan dinero para el empréstito nos envíen sin pérdida de tiempo el que obre en su poder. Necesitamos hacer frente a compromisos apremiantes antes del día 1.º de septiembre.

Por otra parte, uno de los medios de que nuestro déficit disminuya es disponer inmediatamente de fondos para poder desenvolvernos con desahogo. Dirigid los envíos al tesoro de la Sociedad Editorial Socialista: Vice de Barrio, Carranza, 20, principal, Madrid.

EMPRESTITO DE UN MILLON DE PESETAS

Paternidad gubernamental

La huelga de Altos Hornos

NUEVA MONTAÑA, 30.—Más de 500 hombres están en huelga en esta importante factoría metalúrgica de la Montaña. Es una huelga de dignidad. La Sección ha publicado un vibrante manifiesto. El gobernador ha tachado la adjunta lista de esquirols, ofreciéndoles una protección amantísima, como la que prestan los padres a sus hijos.

Para el Colegio de médicos

BEGIJAR 31.—Uno de los caciques que padecemos intenta dar la titular de médico a un hijo suyo. Ya otra vez fracasó por falta de simpatías en uno y de competencia en otro. Ahora, visto el anterior fracaso, intenta bombearlo sin intervención de la Junta Municipal.

Bordadora. La compañera Pa-

dríd, ca Vega, de Madrid, se ofrece para la confección y bordado de banderas para las colectividades socialistas y obreras, a precios sumamente módicos.—Euenavista, 24, segundo.

Albacete será socialista

Una breve estancia en Albacete, invitado por los compañeros de la Agrupación para celebrar un acto de propaganda, que se ha verificado con singular éxito, me ha ofrecido el estímulo y espectáculo de una heroica labor socialista realizada por nuestros camaradas albacetinos.

En Albacete no hay dueño de imprenta que quiera editar el valiente semanario socialista «El Trece», cuyas restaurantes críticas hacen temblar a los caciques; pero el número rojo aparecerá para terror de los supersticiosos y de los bien acomodados burgueses del país de las navajas.

Francisco RUANO. Albacete, agosto 1920.

Contra la suspensión del Jurado

DOS MITINES DE PROPAGANDA. SITGES, 30.—A consecuencia de un accidente sufrido en la mano derecha me he visto imposibilitado de mandar información, a la vez que corresponder a algunas colectividades y compañeros en relación con el cargo que desempeño.

En sesión municipal, la minoría socialista presentó una moción encaminada a protestar contra la suspensión del Jurado en esta provincia, y pedíamos se asociaran las demás fracciones. La minoría socialista se unió a dicha protesta; pero el alcalde se declaró en contra. Puesta a votación, quedó derrotada la proposición por un voto.

De todas maneras, sepan los que nos desgobernaban que en este rincón del Mediterráneo hay pechos honrados que unen su voz de protesta al proletariado consciente español.

Me es grato participar que la Federación del Alto y Bajo Panadés acrecienta constantemente sus fuerzas, y aunque a causa de amenazas de inconscientes sindicalistas no pertenece a la Unión General, sigue su táctica y procedimiento, y por ello gana adeptos. Con extraordinaria concurrencia se celebró un mitin el 15 del corriente en Villanueva y Geltrú, dirigiendo la palabra el amigo Mañosas y el que suscribe. Por la tarde fuimos a Cayellas los tres compañeros citados, obteniendo igual éxito, celebrándose la reunión en la plaza pública. Durán.

Cooperativa Socialista Obrera de Eibar

Ultramarinos de superior calidad. Precios sin competencia. Venta de carbones.—Sursales: Bidebarrieta; Arragueta, s/ Calentón, 18; Bidebarrieta, 8.

El más fino :: :: El más puro Coñac FARO Pedido en todas :: :: partes :: ::

OBRAS DE TEATRO

Table listing theatrical works and prices: Máximo Gorki, Alberque de noche... 1,50 pesetas; J. A. Meliá, Los rechazados... 0,10; La tema... 1; El día de mañana... 1; Los predilectos... 1; E. Torralva Beci, Hogar... 0,40; Verdad en la farsa (1)... 2; César R. González, Luminaria... 1; Isaac Pacheco, La Idea... 0,50; A. Martín, Cosas del mundo... 1; La nobleza... 2; A. Silva y G. Fares, La vengana... 1; G. Fares, Fatalidad... 1,50; Fructuoso López, El Santón... 1.

(1) Un tomo que contiene Astrea, Salvaio y Justicia.

M. ROCA

Fotógrafo. Tetuán, MADRID. Gran premio en la Exposición Internacional de Bruselas de 1910.

SE REGALA

un folleto, en el que se explica a los jóvenes sin carrera la forma de hacer GRATUITAMENTE la carrera de tenedor de libros en un curso de NUEVE MESES, estudiando en su casa y sin dejar sus ocupaciones. ESTUDIOS GRATUITOS POR CORRESPONDENCIA, que permiten a los jóvenes de ambos sexos capacitarse para un BRILLANTE PORVENIR y obtener empleos y sueldos importantes.—Escritura del director del CENTRO LIBRE DE ENSEÑANZA.—GRANJA DE TORREHERMOSA (Badajoz).

Cognac SERRES

PREFERIDOS POR EL PUBLICO. R. Vega. GIJON.

Anis CUVADONGA

Antes, Escalita, 8 y 10. Hoy, Ciudad Jardín, 14 (terminación de López de Hoyos), MADRID.